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齐齐鲁鲁晚晚报报创创客客汇汇路路演演周周三三再再启启幕幕
得厚资本总助、红图资本执行董事现场点评创业项目

本报济南11月8日讯（记者 刘
帅） 日前，第八届全国水生蔬菜学
术及产业化研讨会在济南召开。此次
活动由中国园艺学会水生蔬菜分会
和山东省农业科学院主办。“我省水
生蔬菜面积在100万亩左右，居我国
北方地区之首。”山东省农业厅科教
处处长姜卫良介绍说。

水生蔬菜因病虫害少、农药使用
少而受到喜欢。“水生蔬菜是山东省
蔬菜的重要组成部分。目前全省水生
蔬菜面积在100万亩左右，居我国北
方地区之首，其中莲藕面积达80万
亩，芋头、芡实、菱角、荸荠、蒲菜等面
积总计20万亩左右。”姜卫良说。

“我省滨海滩涂、煤矿塌陷区等可
开发的后备土地资源充足、水生蔬菜发
展空间巨大。拿煤矿塌陷区来说，就有
85万亩。”山东省农业科学院水生生物
研究中心首席专家吴修介绍。

“我省各级政府十分重视水生蔬
菜品牌建设，迄今，全省已获批“明水
白莲藕”、“北园大卧龙莲藕”、“莱阳
芋头”等11个水生蔬菜国家地理标志
品牌，位居全国前列。

据介绍，山东省水生蔬菜产业发
展迅速，具有规模化、生态化等特征。

“济宁和东营两市很多生产单位规模
都在1000亩以上，最高的在1 . 8万亩以
上。”吴修说，还有不少农户尝试莲藕
与小龙虾、泥鳅等水产动物共养。

“但发展中也存在问题，比如说莲
藕品种多样性差，缺乏适合大面积推广
的早熟品种。现在劳动力成本不断提
高，传统人工采藕和水枪辅助采藕的方
式会越来越少，机器采藕是必然趋势，
但是相关技术亟待提升。”吴修说。

山东农科院副研究员李效尊说，
水生蔬菜不仅营养丰富、污染少，还
具有药用和保健作用。

本报济南11月8日讯（记者 李
虎） 11月6日，“全球能源互联网”
讲座在山东大学举行。国家电网公
司副总经理、党组成员王敏从能源
形势的严峻性、“两个替代”的必然
性、构建全球能源互联网的必要性
和可行性以及其如何构建、发展前
景等六个方面为300多名师生作了
深入讲解。

王敏表示，当前建设全球能源
互联网涉及的特高压、智能电网、清
洁能源等关键技术日益成熟，大电
网互联成为重要发展方向，已经建
成和即将建设的跨国跨洲互联电网
将成为全球能源互联网的重要组成
部分。基于中国和世界的实践，特别
是新技术的不断创新突破，构建全
球能源互联网将是可行的。讲座还
围绕大家关心的构建全球能源互联
网的可行性及发展路径、重点任务、
发展前景等作了详细分析。

本报济南11月8日讯（记者
刘相华） 11月11日(本周

三)下午2点,得厚资本总经理
助理张文亮和红图资本合伙人
及执行董事韩红将做客创客汇
的专场路演活动,在现场对创
业项目进行点评,并与创客们
分享思想和观点。创客们，带上
你的项目,带上你的梦想,带上
你的团队,带上你的激情和睿
智,启程吧。

为了充分发挥创客汇的投
融资平台作用,线下活动举办
的同时,路演项目会同步在齐
鲁晚报、齐鲁晚报网、齐鲁壹点
APP播出,真正将路演的效果
延伸,将创客们的融资需求放
大。

目前,创客汇凝聚了深创
投、红杉资本、九鼎投资,IDG
资本、天星资本,开来投资、达
晨创投、鲁信康大、红桥投资、

吉富资本、纳盈投资、鲁信创
投、海汇投资、安芙兰创投、齐
鲁股交中心(排名不分先后)等
机构,后期还将有超过50多家
PE/VC机构加入进来。

创客汇是齐鲁晚报创客联
盟的升级版,定位于山东最靠
谱的创客群体,实行会员制注
册管理,全年将联袂国内知名
的投资机构举行几十场路演和
路演培训,同时还将组织创客

讲堂、企业互访、私董会等活
动,搭建齐鲁各地中小微企业
人脉和资源圈子,详情请关注
微信公众号创客齐鲁(微信号:
qlwbckt)。

本次活动地点在济南市大
众传媒大厦(济南市泺源大街2
号)27楼会议室,可以通过创客
齐鲁微信公号“路演培训营”频
道 报 名 , 或 者 拨 打 0 5 3 1 -
85193838或85196807详询。
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主讲嘉宾介绍

本报讯 针对上市公司停牌中存在的一些
问题，上海证券交易所８日发布《关于进一步规
范上市公司停复牌及相关信息披露的通知（征
求意见稿）》，着手规范相关行为。按照通知，上
市公司滥用停牌将被采取监管措施或受到记录
处分。

据了解，上交所前期发布了《关于规范上市
公司筹划非公开发行股份停复牌及相关事项的
通知》和《上市公司重大资产重组信息披露及停
复牌业务指引》，执行情况总体良好，但公司随意
停牌、停牌程序不规范、停牌时间过长、停牌期间
信息披露不充分等现象仍时有发生。

为此，上交所在加大对公司停复牌行为事
中事后监管力度的同时，梳理了当前上市公司
停复牌及相关信息披露实践中亟待解决的问
题，并将其纳入上述通知的规范范围，明确相关
监管要求。

通知在实证数据分析的基础上，将停复牌事
项主要分为筹划重大资产重组、非公开发行股份
以及其他重大事项等三大类，并相应规定了原则
上可予办理的停牌期间。通知将筹划重大资产重
组的停牌期间规定为最长不超过５个月，同时对
个别确须事前审批或者属重大无先例的事项作
了例外规定，对筹划非公开发行股份和其他重大
事项的停牌期间也予以了明确。

与此同时，通知强化了公司停复牌的相关信
息披露要求。公司在申请停牌时，即要求披露停
牌具体事由。对于签订重大合同、对外投资等经
营常规事项，原则上要求公司分阶段披露进展，
一般不得申请停牌。对于已处于停牌过程中的公
司，要求公司及时披露筹划事项的实质进展，及
早申请复牌。

通知对信息披露内容也作了进一步的细
化。如公司停牌后拟延期复牌的，须详细披露前
期工作具体进展、延期复牌的具体原因和后续
工作计划进度。对于长期停牌的，还要求披露中
介机构的核查专项意见，对公司停复牌的合理
性作出说明。

为充分尊重中小股东的交易权利，通知对
于长期停牌并拟延期复牌的公司增加了股东大
会审议程序的要求。为充分保障中小股东的决
策参与权，通知还规定在相关股东大会上，参与
筹划重大事项相关交易的股东及其一致行动人
应当回避表决。

此外，通知明确了公司董事会及相关各方在
停复牌期间的职责，并相应加大了对滥用停牌权
利及信息披露不充分等行为的事中事后监管力
度。在事后问责方面，通知规定，交易所可以对公
司滥用停牌行为采取监管措施或者予以纪律处
分。情节严重的，还将提请中国证监会核查。

据了解，上述通知（征求意见稿）拟公开征求
意见一周。此后上交所将在合理吸收各方意见的
基础上，对征求意见稿予以修订，并尽快发布。

业内人士评价认为，申请股票停牌是上市公
司的一项权利，也与投资者正常交易权利乃至市
场秩序密切相关。对上市公司正常业务中的停复
牌需求应当予以保障，但对随意甚至滥用停牌的
行为则应予以规制。上述通知的发布，将通过完
善相关约束机制，促使上市公司正确行使停牌权
利。 据新华社

韩红，山东红图资本合伙人及执行董事。关注领域为大健康、TMT及环保行业。拥有丰富的媒
体企业交流及投融资经验，作为新三板的投资机构，已投项目：九鼎、彩讯等企业，毕业于山东大
学。同时担任（环保部）中环国投济南办事处副主任职务。

张文亮，现任得厚资本总经理助理、高级投资经理。具有5年多金融从业经验。2015年初受山
东省经济开发投资公司委托，参与了省级股权引导基金参股的鲁信资本市场基金和齐鲁新天使
基金的尽职调查。先后负责和参与了山东华之业、青岛新锦桥、伟桐环保等项目的投资工作。

上证规范公司停复牌征求意见 滥用停牌将受处罚

重重大大资资产产重重组组最最长长停停牌牌不不超超过过55个个月月

新股发行改革打新大军将倍增

打打中中新新股股犹犹如如““买买中中彩彩票票””
本报讯 11月6日，新股发行制度

改革征求意见公布，看点有三：市值配
售、后缴款、小盘股直接上网定价。有网
友调侃打新进入“买彩票”时代——— 只
要持有流通市值，有钱没钱都可以参与
打新，中奖了再付钱。在业内人士看来，
这种先上车后买票的方式将大大降低
新股中签率。

在申万宏源分析师林瑾看来，打
新资金门槛大大降低，这将吸引数倍
于原来的投资者参与打新，“之前许多
资金实力不济的投资者也将在取消预
缴款机制的鼓励下，欣然加入打新大
军。”

新股每批就那么点，僧多粥少背景
下，中签率下降是很现实的问题。

林瑾预计网上中签率或者网下配
售比例会大幅下滑：“以网上按市值配
售的中签率为例，2000年－2004年几乎
全部采用网上按市值配售，中签率不断
下滑，至2004年已下降至仅0 .07%，远低
于 2 0 1 5年前半年网上平均中签率
0.58%。”

对比2000年－2004年，林瑾预计

此次改革后中签率将有可能进一步下
滑，参与打新的投资者数量会激增，目
前的流通市值也有大幅增加，2015年
沪、深两市流通市值分别比2004年增
加了约30倍和27倍，这意味着有足够
市值参与打新的主体已大幅增加。

假设在此次改革之后的发行条件
下，发行节奏仍被控制，且平均每批发
10-20家左右，林瑾预计新股申购网下
中签率水平会普遍降低，将以0 . 01%～
0.2%居多，新股上市之后的涨幅将会普
遍上升，初步预计涨幅区间以200%～
500%居多。

根据林瑾统计，网下打新收益普遍
低至0.5%以下。

公开发行2000万股（含）以下且无
新老股转让的小盘股，将全部向网上投
资者发行，不进行网下询价和配售。这
本是一条增加散户中签率的福利，但现
实或许没那么乐观。

林瑾担忧，网下投资者未必会放弃
小盘股的申购机会，其转道网上又将导
致网上潜在中签率的下滑。

据澎湃
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